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ATA  N.º 03/03  DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE P ORTO ALEGRE 1 
Aos vinte dias do mês de fevereiro de 2003, reuniu-se às dezenove horas no auditório da 2 
Secretaria Municipal de Saúde o Conselho Municipal de Saúde de Porto Alegre, em 3 
Plenária ordinária. 1) Apresentação; 2) Leitura e aprovações das Atas 0 1/03 e 02/03; 4 
3) Informes; 4) Pauta: a) Pesquisa sobre anemia fer ropriva proposta por 5 
pesquisadores da UFRGS - Famed/HCPA. B) Exposição s obre a 1ª Conferência 6 
Municipal de Políticas de Medicamentos e Assistênci a Farmacêutica. C) Proposta 7 
de Regulamento para a 1ª Conferência Municipal de P olíticas de Medicamentos e 8 
Assistência Farmacêutica. D) Pareceres da SETEC - S aúde Solidária: Hospital 9 
Parque Belém nº03/03, Santa Casa nº04/03, São Lucas  nº 06/03, Instituto de 10 
Cardiologia nº07/03, Sistema de Informações da Farm ácia Básica - SIFAB nº08/03 e 11 
Plano de Ações e Metas do Município de Porto Alegre  em Ações DST/AIDS nº09/03. 12 
1) Apresentação:  o Coordenador abre a reunião fazendo a apresentação da Secretária 13 
Executiva nutricionista Eliana Stela Aguiar de Carvalho comentando que a mesma veio 14 
preencher lacuna neste Conselho. A mesma manifestou sua satisfação em poder se 15 
inserir de modo tão especial no Controle Social. Faltas justificadas : Vanda da Silva (CLS 16 
Eixo Baltazar), Maria Ivone, Maria Encarnación Ortega e Regina Lender (CLS Leste); Ione 17 
Nichele (CLS Noroeste); Iolanda Ambrósio (Serviço Social); Dr. Roger dos Santos Rosa 18 
(ABRAHUE); Irineu Grimberg (Sindilac) e Salimen Grigolo (UAMPA). Recebido o Ofício 19 
008/03 do GAPA no qual indica a seguinte composição: Representação junto ao CMS: 20 
Titular: Élvio Alexandre Costa Sobrinho, Suplente: Sandra Mello Perin; Representação 21 
junto à Comissão DST/AIDS: Titular: Élvio Alexandre Costa Sobrinho, Suplente: Maria 22 
Medianeira Cunha Gonçalves. Coordenador informa que devido a não inscrição de 23 
chapas para eleição do CLS Centro, a Comissão Eleitoral do mesmo encaminhou ao 24 
Núcleo de Coordenação do Conselho, pedido de readaptação da atual Coordenação 25 
Local e estabelecimento de um período para sua atuação. Foram  seguintes os nomes: 26 
Coordenadora: Maria Santa Lino Genro, conselheira, segmento Trabalhador de Saúde; 27 
Vice-Coordenadora: Elen Maria Borba, usuária, arquiteta e conselheira; 1º Secretário: 28 
Alsácia de Fátima de Castilhos, Enfermeira e segmento Governo; 2º Secretário: Jucira 29 
Maria Pereira Vieira, segmento usuário e conselheiro. O núcleo acatou a solicitação tendo 30 
deliberado um mandato de 90 dias. Período no qual deverá ocorrer o novo processo 31 
eleitoral. A Plenária acatou a decisão do Núcleo, ficando, pois, a data de 20/02/03 32 
estabelecida como início do mandato até 20/05/03. Lista de presenças em anexo. 2) 33 
Leitura e aprovações das Atas 01/03 e 02/03: Ata nº 01/03 - Conselheira Ana Cirne  fez 34 
a leitura da mesma que após correções: "linha 23: leia-se 20.03.03", "linha 39: leia-se é 35 
favorável à existência de Protocolos", "linha 131: leia-se respondendo ao questionamento 36 
do COREN, este afirma que tem competência técnica com mais de 16 anos de vivência 37 
em Protocolo, ela declara que do ponto de vista legal....", "linha 136: leia-se onde 38 
trabalhamos são atendidos em equipe...", "linha 152: leia-se ...pela Dra. Betusa, poderia 39 
ser melhor.", " linha 209: leia-se A respeito da sugestão do Dr. Armando para que saísse 40 
do SIMERS, a Dra. Betusa diz que está lá ha pouco tempo e não sairá porque pensa em  41 
mudar a visão do SIMERS na Comunidade. Foi aprovada por 17 votos e 09 abstenções. 42 
Ata nº 02/03 - Sra. Maria Letíca de O. Garcia, que após correções: "linha 12: leia-se 43 
20.02.03", " linhas 46 e 50: leia-se Pronto-SUS" e "linha 48: Emergência lotada", após foi 44 
aprovada com 14 votos e 06 abstenções. Após as leituras, a jornalista, Tânia Failacce, 45 
solicita a palavra, dizendo que Enfermeiros e Médicos não devem brigar por espaço de 46 
trabalho, " a briga é mais no alto" qual seja pelo reajuste salarial defasado há 8 anos. 47 
Coordenador registra a importância da declaração, mas que, infelizmente as Categorias 48 
de Trabalhadores estabelecem diferenças entre si. 3)Informes : Coordenador relata que 49 
justamente no momento em que existem ataques que objetivam fragilizar o Sistema Único 50 
de Saúde - SUS, foi decerrada, hoje pela manhã, no Centro de saúde Vila dos 51 
Comerciários antigo PAM 3, placa alusiva ao Título de Excelência concedido pela 52 
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Sociedade Brasileira de Patologia Clínica, Coordenador lembra que esse Laboratório 53 
Municipal, antes da Municipalização da Saúde, era precário e totalmente inoperante. A  54 
mobilização do Conselho Local 4 e a vontade política da Administração originou 55 
investimentos em infra-estrutura e recursos humanos, possibilitando a realização de 56 
20.000 exames/mês, dos mais simples aos mais complexos, pretendendo atingir 30.000 57 
exames nos próximos 30 dias. O Sr. Secretário explica que este reconhecimento deve-se 58 
a 100% de acerto dos kits mensalmente enviados pela Sociedade Brasileira de Patologia, 59 
para análise. Foi feito convite para a posse da nova Diretoria do GHC, dia 26.02.03, às 60 
11h. A Secretaria de governo do Município solicitou ponto de pauta nesse Conselho para 61 
o Programa Fome Zero, ficou assinalada a data de 06.03 para tal. O SIMERS enviou 62 
correspondência com questionário a respeito do SAMU a ser encaminhado à Secretaria 63 
Municipal de Saúde e foi pautada para 20.03 em plenária. Sra. Huguette, da Comissão de 64 
Saúde Mental, informa que os pacientes portadores de sofrimentos mental não serão 65 
mais transportados pela Brigada Militar, mas pelo SAMU, e saúda a iniciativa. Enf. 66 
Antônio, do Sindicato dos enfermeiros, reafirma o respeito do SERGS pelo CMS e noticia 67 
a derrubada da liminar impetrada pelo SIMERS a respeito do Protocolo de Enfermagem. 68 
4) Pauta: a) Pesquisa sobre anemia ferropriva propo sta por pesquisadores da 69 
UFRGS - Famed/HCPA:  A Profa. Dra. Lúcia Mariano da Rocha, hematologista do HCPA, 70 
expõe sobre os motivos da pesquisa que se destina a levantar dados sobre a anemia 71 
ferropriva em crianças e gestantes. Reforça tratar-se de um problema de Saúde Pública já 72 
que são grandes os danos, sob ponto de vista físico e mental, das crianças portadoras 73 
desta patologia. Diz que com recursos próprios de uma Associação ligada á portadores de 74 
patologias hematológicas, com material humano, istoé, pesquisadores e alunos da 75 
FAMED, será coletado material,  feito o tratamento, acompanhamento e dispensação do 76 
medicamento, sem despesas de custeio para o Município. Conselheira Zilda Martins 77 
indaga sobre o envolvimento de alunos de Nutrição da UFRGS no estudo. Dra. Lúcia 78 
refere ser possível a inclusão da proposta. O CMS acolheu as informações e achou 79 
oportuna a proposto, já que estará qualificando a rede. Ficando reservadas as consultas 80 
de hematologia aos que necessitam de  especialista. Informes Dr. Éwerton, da 81 
Coordenação  de Assistência Básica/SMS, refere-se aos ataques da mídia à SMS por 82 
problemas com a COTRAVIEL - Cooperativa que dá Assistência ao Serviço de Telefonia 83 
da Secretaria . Ele informa que esta Cooperativa tendo apresentado toda a documentação 84 
necessária e inclusive atestado de regularidade pela OCERGS, assinado pelo ex-vice-85 
governador Vicente Bogo, ganhou o processo licitatório. Outras Instituições em n.º de 13, 86 
entre elas Banco do Brasil, BANRISUL e Terceiro Exército, são atendidos por esta 87 
Cooperativa. Houve problemas com a Sec. Munic. de Cultura, tendo a Cooperativa 88 
movido ação judicial até este momento em julgamento. Dr. Ewéton estranha que se 89 
enfoque somente o SAMU. Também faz referência ao Dec. n.º 14093 do Poder Executivo 90 
Municipal publicado no DOPA de 10.02.2003 a respeito do cumprimento de Carga Horária 91 
dos Servidores da Saúde. Coordenador Humberto passa a palavra ao representante do 92 
Sindisprev Joel, alertando ser apenas informe. Joel diz que o Gestor está na contramão 93 
do Controle Social, o reordenamento da carga horária não vai resolver a demanda 94 
reprimida. Reforça que não apoiam servidores relapsos. Cobra do Gestor necessidade de 95 
diálogo pois como está sendo posto " é desrespeito e autoritarismo da administração". 96 
Sugere pauta nos CLS e CMS. Declara que desde a Assembléia do dia 19/02 os 97 
servidores estão em estado de greve e aguardam negociação. Coordenador faz votos de 98 
que se estabeleça entendimento entre as partes. Conselheiro Deoclides registra demora 99 
no atendimento no PAM 3 e Samu. Coordenador informa que as coordenações do CSVC 100 
- UPACS e SAMU, bem como a Gerência Distrital IV estiveram a convite da coordenação 101 
presentes à reunião do Núcleo de Coordenação a fim de prestar esclarecimentos sobre os 102 
incidentes ocorridos no CSVC e veiculados na imprensa. A enfermeira Fátima, 103 
representado a UPACS apresentou o relato e a cronologia do ocorrido  constando em 104 
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anexo às Atas do Núcleo de Coordenação, persistindo a dúvida em relação à primeira 105 
ocorrência o caso do Sr. Luís Fernando da Costa em 03/02/03, quanto ao estado de 106 
rigidez cadavérica verificado no momento do atendimento, em torno de 2h após o 107 
chamado. Referente ao caso da Sra. Selma Vitória Pinheiro com boletim de atendimento 108 
n.º 03002475167 de 04/02/03, a mesma chegou em parada cardio-respiratória, pupilas 109 
nidriáticas e PA zero, ausculta cardíaca ausente e sem pulso palpável. Foram feitas 110 
manobras de ressucitamento com êxito, permanecendo em acompanhamento até sua 111 
remoção feita em UTI móvel pelo SAMU às 17h15min, ocorrendo o óbito na madrugada 112 
seguinte no Hospital Parque Belém. Coordenador informa ter sido convidado à reunião da 113 
COSMAM - Comissão de Saúde e meio Ambiente da Câmara de Vereadores para o dia 114 
21/02/03, às 10h, a fim de prestar informações sobre esses fatos. b) Exposição sobre a 115 
1ª Conferência Municipal de Políticas de Medicament os e Assistência Farmacêutica.  116 
Farmacêutica Flávia Fraga, da Secretaria Municipal de Saúde, faz explanação sobre os 117 
motivos que levam à realização da supracitada Conferência, a realizar-se em abril do 118 
corrente ano, precedendo a Conferência Estadual. Faz relato sobre a extinta Central de 119 
Medicamentos que padronizava para todo o país medicamentos sem atentar as 120 
especificidades regionais, enviando muitas vezes estoques totalmente inúteis, havendo 121 
sem dúvida nenhuma muito desperdício e descaminho de verbas públicas. O Brasil é o 122 
quinto consumidor de medicamentos a nível mundial, havendo um gasto de U$12 bilhões 123 
anuais e, também que são repassados R$ 2,30 por habitante/ano para Porto Alegre 124 
sendo que o município investe mais de R$15 milhões por ano e que 885 mil receitas são 125 
atendidas. Fala sobre a descentralização da assistência farmacêutica em andamento. 126 
Enfatiza a importância da Conferência como momento de discussão dos diferentes 127 
aspectos que envolvem essa área e da necessidade de todos, principalmente os usuários, 128 
relatarem suas dificuldades e se apropriarem das informações. Coloca à disposição dos 129 
CLS's a Comissão Organizadora da Conferência para fornecer maiores esclarecimentos. 130 
Farmacêutica Débora lembra que há uma tendência para a realização Conferência 131 
Nacional de Assistência Farmacêutica e Políticas de Medicamentos no segundo semestre 132 
de 2003. Dra. Betusa informa que a Conferência Estadual está marcada para os dias 25, 133 
26 e 27/04/03, na PUC. Parabeniza o município pela Conferência e indaga a respeito do 134 
Lafergs. É comunicada a mudança havida nesse Laboratório e a qualificação do mesmo 135 
ocorrida na última gestão estadual. c) Proposta de Regulamento para a 1ª Conferência 136 
Municipal de Políticas de Medicamentos e Assistênci a Farmacêutica . Farmacêutica 137 
Débora faz a leitura que recebeu algumas alterações, destacando-se o art. 15º, em que 138 
fica constando despesas pela SMS e/ou entidades apoiadoras. O regulamento foi 139 
aprovado por 19 votos. D) Pareceres da SETEC - Saúde Solidária: Hospital P arque 140 
Belém nº03/03, Santa Casa nº04/03, São Lucas nº 06/ 03, Instituto de Cardiologia 141 
nº07/03, Sistema de Informações da Farmácia Básica - SIFAB nº08/03 e Plano de 142 
Ações e Metas do Município de Porto Alegre em Ações  DST/AIDS nº09/03:  Hospital 143 
Parque Belém: Parecer foi aprovado por 15 votos e 02 abstenções. Santa Casa: Parecer 144 
aprovado por 16 votos e 02 abstenções. Hospital São Lucas: Parecer aprovado por 15 145 
votos e 03 abstenções. Instituto de Cardiologia: Parecer aprovado por 15 votos e 02 146 
abstenções. Vila Nova: Parecer aprovado por 17 votos e 02 abstenções. Relatório SIFAB 147 
- 4º trimestre de 2002: Parecer aprovado por 13 votos e 02 abstenções. A enfermeira 148 
Isete, Coordenadora das Políticas DST/AIDS, relatou as alterações para repasse de 149 
verbas dizendo que agora o Ministério da Saúde fará o repasse fundo a fundo, porém com 150 
verba gravada. Esclarecidas algumas dúvidas da Plenária, o Plano de Aplicação 151 
DST/AIDS foi aprovado por 17 votos, sem abstenções. Conselheira Zilda Martins enfatiza 152 
a necessidade dos CLS's receberem com antecedência esses relatórios, antes do Parecer 153 
da SETEC. Reforça que CLS Partenon tem muito interesse em conhecer o que o Hospital 154 
da PUC apresenta. Coordenador Humberto Scorza diz ser pertinente a colocação feita e 155 
que dever-se-ão tomar as providências necessárias para que tal ocorra. Nada mais 156 
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havendo a tratar a reunião encerrou-se às 22h e  dela eu, Eliana Stela Aguiar de 157 
Carvalho, lavrei esta ata.  158 
 159 
  160 
                Humberto José Scorza                                         Eliana Aguiar de Carvalho 161 

Coordenador do CMS/POA                                          Secretaria Executiva 162 
Ata aprovada na reunião do plenário de 06/03/03. 163 


